



Alfonso Escudero, de Linares

Todo viene a ser, al fin, una voz importada y monótona a través de los aparatos de radio; o una columna tipográfica ni siquiera en estilo diferente a las que relatan tragedias, temblores y asaltos.

Todo viene a ser un breve memorándum. Y tomando razón, dése cuenta y archívese.

También habrá de ser para nuestro Padre Alfonso Escudero, de Quinamávida?

Precedido de sus canosa y pobladas cejas, volvía de vez en cuando por Linares. Más atrás venían sus ojos inquisidores y sabios; y más adentro todavía, su tremenda alma, todo ello envueltos en una sotana que no tuvo nunca ese aire lúgubre de otras sotanas sino el del vigoroso atuendo de un hombre campesino de nacimiento, sacerdote de profesión y eruditio literario de puro gusto y gana.

¡Qué diremos de nuestro Padre Alfonso Escudero, de Quinamávida!

Que en 1931, a los 14 años, ingresó al Convento de los Agustinos de Talca. Que a los 24 cantó su primera misa. Que en el Liceo San Agustín de Santiago enseñó Castellano, Literatura Castellana, Historia Medieval y Moderna. Que fue profesor desde la fundación de la Escuela de Pedagogía de la Universidad Católica en la cátedra de Literatura Hispanoamericana. Que fue rector del Liceo San Agustín. Que participó en la Comisión Oficial de Programas de Educación Secundaria. Que fue Secretario de la Sociedad de Escritores de Chile. En fin, digamos del Padre Alfonso Escudero que fue notable investigador literario, ensayista, sacerdote agustino y agradecido de lo poco que pudo darle Linares.

Y que ha fallecido en Santiago ayer, a un día de la primavera que fue inaugurada, como en años anteriores, ayer, en Quinamávida.

El año recién pasado nomás, en nuestro Museo nos dio dos horas de nombres y apellidos de escritores linareses de cuyos nombres nadie hasta entonces se quiso acordar, y aprovechó la ocasión para apuntar nuevos nombres para su biblioteca, una de las más ricas y completas de la literatura hispanoamericana.

Tenaz investigador, siempre estuvo observando, inquiriendo, exponiendo, en las más diversas reuniones culturales o talleres de creación, sin ser nunca el más moderado de opinión y de hecho, sino por el contrario, el incentivador de nuevos cauces, el promotor de nuevas aventuras castellanas.

Sus ensayos literarios quedan como valioso aporte al estudio de los creadores de nuestro idioma, presentes en 30 o más títulos, o diseminados en sin número de revistas o páginas destinadas alguna vez a la divulgación literaria.

Para Linares queda el compromiso de destacar la vida y la obra de uno de los suyos, pero más que todos

Alfonso Escudero, de Linares [artículo] Horacio Bascuñan Mora.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bascuñan Mora, Horacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alfonso Escudero, de Linares [artículo] Horacio Bascuñan Mora.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)